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  НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ  

  ПРОГНОЗ ПОГОДЫ  

• Огнетушитель в порядке. Наталья Блинова, инспектор отдела 
надзорной деятельности и профилактической работы

«Заводоуковский», часто бывает на объектах особого риска –
учреждениях образования и социальной сферы. 

  СВОЯ КОЛЕЯ  

  ПОДПИСКА-2022  

Уважаемые читатели! 
На газету «Заводоуковские вести» 

можно подписаться онлайн на сай-
те https://podpiska.pochta.ru/, под-
писной индекс ПН434 или навести 
камеру смартфона на QR-код.

Также подписаться на издание 
можно в отделениях Почты России 
и отделе продаж газеты (г. Заводо-
уковск, пер. Элеваторный, 6). 

Стоимость подписки на три меся-
ца – 376 рублей 41 копейка, на ме-
сяц – 125 рублей 47 копеек. 

– Я уже в детстве «примеря-
ла погоны», – улыбается Ната-
лья. – Но папа, который много 
лет проработал пожарным ин-
спектором, отговаривал. Убеж-
дал, что спасатель – работа не 
женская. Так что после школы 
я поступила в Тюменский ар-
хитектурно-строительный уни-
верситет. 

На третьем курсе Наталье 
предстояла производственная 
практика по эксплуатации и 
управлению недвижимостью. 
Пройти её можно было в от-

деле надзорной деятельности 
и профилактической работы 
МЧС. Поработав месяц вме-
сте с заводоуковскими пожар-
ными инспекторами, девушка 
твёрдо решила, что будет слу-
жить здесь. И подала докумен-
ты в Санкт-Петербургский уни-
верситет Государственной про-
тивопожарной службы на заоч-
ное обучение.

И вот в 2020 году мечта Ната-
льи наконец сбылась – она ста-
ла ведущим специалистом-экс-
пертом отдела надзорной де-

Инспектор Блинова     
к службе готова

Наталья Блинова, инспектор отдела надзорной деятельно-
сти и профилактической работы «Заводоуковский» Управ-
ления надзорной деятельности и профилактической рабо-
ты при Главном управлении МЧС России по Тюменской 
области, с малых лет мечтала встать в ряды спасателей. 
Брала пример с отца – подполковника Виктора Блинова.

Косовица набирает обороты
Заготовка кормов в сельхозпредприятиях городского окру-
га быстро продвигается вперёд.

Как сообщил начальник отде-
ла растениеводства комитета 
по сельскому хозяйству и про-
довольствию администрации го-
родского округа Александр Тай-
шин, на 15 июля заводоуковские 
аграрии накосили 1 680 тонн се-
на, что составляет 30% от плана. 
Сенажа полеводы округа заложи-
ли в траншеи 31 916 тонн (35%).

Сенозаготовку завершило ЗАО 
«Флагман». А среди оставшихся 
сельхозорганизаций лидирует 
ЗАО «Падунское», где план вы-
полнен на 61,6%. По заготовке се-
нажа всех опережает ООО «Ше-
стаковское» (95% от плана), за 
ним следуют ЗАО «Падунское» 
(49%) и АО «Лесное» (38%).

Татьяна ВОЕВОДИНА ятельности и профилактиче-
ской работы. А уже в феврале 
следующего года Н. Блиновой 
присвоили первое офицерское 
звание младшего лейтенанта.

– Вроде бы о работе инспек-
тора со слов отца представле-
ние имела, на студенческой 
практике и на пожарища, и на 
разбор жалоб выезжала, но 
теперь пришла пора прини-
мать решения самостоятель-
но, брать ответственность на 
себя, – рассказывает Наталья. 
– Помню, как первый раз ехала 
в Падун, где ночью баня сгоре-
ла. Очень волновалась. Но ни-
чего – справилась. Всё осмо-
трела, внесла в протокол, с хо-
зяевами переговорила.

Наталья Викторовна убежде-
на, что главное в работе пож-
инспектора – уметь с людьми 
общаться. Ведь многие про-
верку пожарной безопасности 
принимают в штыки. 

– Моя задача – убедить, что 
я приехала не для того, что-
бы наказать и оштрафовать, 
а чтобы предотвратить беду 
и напомнить о мерах безопас-
ности, – говорит Наталья Бли-
нова. 

Добрую половину времени 
пожарный инспектор прово-
дит за компьютером: отчёты, 
справки, протоколы, заключе-
ния, инструкции, памятки – ру-
тинная бумажная работа. Но за 
каждым, казалось бы, безли-
ким документом стоит чья-то 
безопасность, судьба.

– С такой работой мы даже 
лучше мужчин справляемся, – 
убеждена Наталья. – Да и во-
обще, кто сказал, что служба 
пожинспектора не женская? 
В нашем отделе, к примеру, 
треть офицеров – девушки. Да-
же папа, поняв, что всё у меня 
получается, гордится теперь, 
что я пошла по его стопам.

Сегодня в отде-
ле надзорной де-

ятельности и про-
филактической ра-
боты «Заводоуков-
ский» работают 12 
человек, из них че-
тыре женщины.

Ежегодно 18 июля в России отмечают                                              
День создания органов государственного пожарного надзора

В этом году Наталья Блино-
ва получила очередное зва-
ние. Девушка мечтает, что-
бы маленькие лейтенантские 
звёздочки со временем «до-
росли» до больших. А что, на-
до же отца-подполковника до-
гонять!

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото автора

Уроки мужества                         
от «крылатой пехоты»

Первичная организация воинов запаса ВДВ проводит уро-
ки мужества для заводоуковских школьников.

Руководитель первички Иван 
Клёвин вместе с воинами запаса 
Андреем Моревым, Сергеем Ры-
ковановым и действующим бой-
цом ВДВ Михаилом Чикуновым, 
приехавшим в отпуск на роди-
ну, побывали в дневных лагерях 
во второй и четвёртой городских 
школах. Они рассказали маль-
чишкам и девчонкам об истории, 

традициях и подвигах «голубых 
беретов», показали снаряжение 
и форму. 

Встречаться со школьниками 
десантники будут и дальше. А    
2 августа воины запаса ВДВ пла-
нируют провести в центральном 
парке города для ребят военно-
патриотическую игру «Зарница».

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Вот это сетка!
Новый арт-объект появился в Заводоуковске. На террито-
рии завода ARANEO старую водонапорную башню превра-
тили в макет рулона овощной сетки. 

Высота своеобразного памят-
ника выпускаемой продукции  со-
ставляет семь метров, а длина 
окружности – 18. Он выше склад-
ских помещений завода. 

По словам Константина Романо-
ва, генерального директора ком-
пании ARANEO, гигантский рулон 
невозможно не заметить даже с 
проходящих поездов, ведь он сде-
лан не только для украшения, но и 

для рекламы крупнейшего произ-
водителя овощной сетки в стране.

Как отметил К. Романов, после  
завершения ремонта улицы Шос-
сейной на её пересечении с Ок-
тябрьской появится стела, указы-
вающая путь к заводу овощной 
сетки. Дизайнеры постараются, 
чтобы она тоже стала украшени-
ем Заводоуковска.  

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Всем, кто любит танцы
Окружной конкурс молодёжного творчества «Танцуй» со-
стоится в центральном городском парке 21 июля.

Как рассказала специалист цен-
тра развития детей и молодёжи 
Юлия Соловьёва, такие состяза-
ния в городском округе проходят 
уже в четвёртый раз. Нынче со-
ревноваться будут три команды. 

Возраст участников – от 14 до 17 
лет. Ребята представят на суд жю-
ри по два номера, а затем их ждёт 
танцевальная импровизация. Вы-
ступления начнутся в 17.00.  

Татьяна ВОЕВОДИНА
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  БЛИЦ-ОПРОС Что нужно успеть сделать летом?

• Начальник Заводоуковского отдела Россельхозцентра Иван Григорьев
и агроном Татьяна Больных обследовали овёс АО «Лесное». 

Выявили вредителя – трипса, зато никаких болезней растений не обнаружили.

Татьяна Важенина, пенсио-
нерка, с. Падун:

– Планов громадьё! Этой вес-
ной супруг затеял ремонтировать 
теплицу, да так увлёкся, что ещё 
одну соорудил, получилась лучше 
магазинной! Сейчас курятник пе-
ределывает, из тротуарной плит-
ки будет во дворе выкладывать 
дорожку. Ещё хотим забор пали-
садника заменить и садовые ка-
чели установить – через месяц 
внуки приедут.

Ирина Шулятьева, служащая, 
г. Заводоуковск:

– Главное – провести время с се-
мьёй, посетить какие-нибудь инте-
ресные места и набраться новых 

впечатлений, зарядиться энергией 
для работы и учёбы на весь пред-
стоящий год. 

Наталья Багаева, главный зо-
отехник ЗАО «Падунское»: 

– Считаю, летом нужно как сле-
дует отдохнуть. Неплохо было 
бы, конечно, съездить за границу. 
Но если желания не совпадают 
с финансовыми возможностями, 
то можно организовать себе  от-
личный отдых и в нашей области. 
Здесь столько природных красот, 
горячих источников, озёр.

Виктор Сиберт, водитель,          
с. Падун: 

– Летом нужно отдыхать. Да вот 
только нынче не до этого: строй-

ка у меня. А в прошлом году мы 
с женой ездили в Новороссийск. 
Посетили там много памятников, 
посвящённых событиям Великой 
Отечественной войны. А ещё по-
бывали в Волгограде, посмотре-
ли мемориалы и военно-истори-
ческие места. Очень понравилось.  

Валентина Моисеева, предсе-
датель районного совета вете-
ранов, г. Заводоуковск:

– Надо успеть съездить на се-
минар областного совета ветера-
нов, других посмотреть, себя по-
казать. А вообще планов на это 
лето у нашей организации много. 
Одних только конкурсов заплани-
ровано три – традиционный «Ве-

теранское подворье», состяза-
ние фотографов «Душою моло-
ды всегда» и «В нашем округе ог-
ни не погашены», где своими та-
лантами блеснут мастера-умель-
цы. А ещё пройдёт спартакиада 
трёх поколений. Так что скучать 
ветеранам некогда.

Алексей Павлов, рабочий,          
г. Заводоуковск:

– Заработать побольше. У нас в 
фирме лето – самая горячая пора. 
А отдыхать буду, когда снег пойдёт. 

Людмила Конева, пенсионер-
ка, п. Лесной:

– Нам, пенсионерам, никуда спе-
шить не надо. Встанем в четыре-
пять утра – и на огород: поздоро-

ваться с розами, жука колорад-
ского подавить, сорняк выполоть, 
клубнику собрать, посмотреть, как 
смородина, вишня, слива зреют-
наливаются, груше рогатки под 
ветки поставить – уж больно мно-
го её в этом году уродилось. Вроде 
и забота, но она в радость.

Антон Пархоменко, водитель, 
г. Заводоуковск:

– Отдохнуть! Который год отпуск 
приходится на осенние месяцы, а 
нынче – выпал в августе. Посколь-
ку денег с супругой так и не нако-
пили, взяли кредит и оформили пу-
тёвку в Сочи на десять дней. Едем 
всей семьёй к морю в первый раз.  
Дождаться не можем!

– Прошлая осень выдалась тёплой, а зи-
ма – мягкой и снежной, – говорит началь-
ник отдела Иван Григорьев. – Все вредите-
ли отлично перезимовали и пробудились 
нынче в огромных  количествах. Так, вес-
ной мы обнаружили в полях значительно 
больше мышевидных грызунов. Ещё чуть-
чуть, и их число достигло бы порога эконо-
мической вредоносности, когда необходи-
мо применение специальных химикатов – 
родентицидов. Но до этого дело не дошло.

С начала мая агрономы центра присту-
пили к обследованию посевов на наличие 
вредоносных насекомых. Выявили в основ-

  АГРОПРОМЫШЛЕННЫЙ КОМПЛЕКС  

На страже полей
Знания и опыт агрономов Россельхозцентра – главное оружие в битве за урожай

  К СВЕДЕНИЮ ВОДИТЕЛЕЙ  

Как не попасть   
в «группу риска»

ном привычных для наших мест. К приме-
ру, на посевах гороха во множестве обна-
ружили клубенькового долгоносика. Обра-
ботку от этого вредителя бобовых в хозяй-
ствах пришлось проводить неоднократно.

– Та же картина с хлебной полосатой 
блошкой, – отмечает Иван Валерьевич. – 
Немало её мы нашли на ячмене, но по-
встречали на пшенице и овсе, который она 
не любит, и даже на кукурузе, что для этих 
насекомых не характерно. А на капусте и 
рапсе выявилось «серьёзное» присутствие 
капустной моли.

В этом году в городском округе аграрии 
впервые столкнулись с массовым заселе-
нием особо опасного лугового мотылька. 
Он обычно обитает в более южных райо-
нах, а в наших краях с 2012 года отмеча-
лись лишь единичные случаи обнаруже-
ния этих насекомых. Гусеницы  мотылька 
поедают всё, что встретят на пути. К сча-
стью, заводоуковские защитники растений 

Водители, лишённые прав из-за 
управления автомобилем в состоя-
нии опьянения, в обязательном по-
рядке проходят дополнительное об-
следование и санитарно-профилак-
тические мероприятия. 

По словам заведующей диспансер-
ным отделением регионального нарко-
логического диспансера Оксаны Конище-
вой, после «пьяного» ДТП, лишения во-
дительского удостоверения за пребыва-
ние за рулём в состоянии алкогольного, 
наркотического опьянения, отказ от ос-
видетельствования лучше сразу же об-
ратиться к наркологу, чтобы срок лише-
ния прав совпал с периодом наблюдения 
у специалиста. 

– Те, кто был лишён водительско-
го удостоверения за пребывание за 
рулём в состоянии алкогольного или 
наркотического опьянения, лица, кото-
рые отказались от освидетельствова-
ния – все они входят в «группу риска» 
по развитию наркологических заболе-
ваний, – рассказала Оксана Конищева.

Кроме того, в «группу риска» входят 
люди, задержанные в состоянии опья-
нения в общественном месте, совершив-
шие преступление под воздействием ве-
ществ, или попавшие в поле зрения со-
трудников подразделения по делам несо-
вершеннолетних. Вся информация пере-
даётся в наркодиспансер в рамках меж-
ведомственного взаимодействия.

– Эта сигнальная база – не диспан-
серный учёт. Нам могут направить све-
дения из поликлиники, если сотрудни-
ки неоднократно замечали, что паци-
ент приходит на приём с признаками 
опьянения. Мы приглашаем включён-
ных в «группу риска» граждан на при-
ём, прохождение обследования, про-
ведение врачебной комиссии. Только 
врачебная комиссия после прохожде-
ния обследования может решить, стра-
дает ли гражданин наркологическим 
заболеванием, может ли он управлять 
автотранспортом, – подчеркнула врач. – 
Некоторые наивно считают, что от по-
сещения врача психиатра-нарколога 
им необходима только справка, что на 
учёте они не состоят. Сегодня прика-
зы, регламентирующие выдачу меди-
цинского заключения, требуют обяза-
тельного прохождения дополнитель-
ного обследования и санитарно-про-
светительских мероприятий.

Отметим, обследования проводятся на 
платной основе за счёт самого автомо-
билиста, что отражено в приказах. Объ-
ём процедур в каждом случае индивиду-
ален: в зависимости от анамнеза, от то-
го, лишили ли человека прав в первый 
раз или повторно.

– Очень важно понять, что адекват-
ное поведение в кабинете нарколога – 
это обязательное условие. Если чело-
век не лишён прав, не входит в группу 
риска, но на приёме выявляются при-
знаки злоупотребления алкоголем, не-
медицинского потребления наркоти-
ческих веществ, то мы обязаны про-
вести дополнительное исследование, 
все эти признаки и последователь-
ность действий специалиста отраже-
ны в новом приказе Минздрава (при-
каз МЗ № 1092н от 24.11.2021 г.), – со-
общила Оксана Конищева.

По материалу газеты
«Тюменская область сегодня»

Как сообщила директор некоммерче-
ской организации «Фонд капитального ре-
монта многоквартирных домов Тюменской 
области» Светлана Цынская, в 2022 году 
в нашем муниципалитете по плану требу-
ется выполнить работы в 30 зданиях по 
41 конструктивному элементу. Из них се-
годня готовы 23 в 14 многоэтажках. Так-
же специалисты отремонтировали часть 
из 86 конструктивов в 57 многоквартирни-
ках, запланированных на 2023 год. Строи-
тельно-монтажные работы досрочно про-
ведены по 17 элементам в 11 домах.

Рабочие приводят в порядок внутри-
домовые инженерные системы электро-, 

  КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ  

Многоэтажки будут в порядке
Подведены полугодовые итоги реа-
лизации региональной программы 
капитального ремонта многоквар-
тирных домов в Заводоуковском го-
родском округе.

Вредители и болезни растений спо-
собны нанести немалый ущерб буду-
щему урожаю. Чтобы выявить угро-
зу и вовремя предупредить аграри-
ев, сотрудники Заводоуковского от-
дела Россельхозцентра проводят фи-
тосанитарный мониторинг посевов.

успели предупредить те сельхозпредприя-
тия, чьи угодья облюбовали эти  многояд-
ные вредители, и полеводы уже обработа-
ли свои поля инсектицидами.

– Главное – не упустить время, а уж схе-
мы борьбы с вредными насекомыми в заво-
доуковских хозяйствах отработаны на 100%, 
– отмечает Иван Григорьев. – К примеру, на 
днях мы с агрономом Татьяной Больных вы-
езжали на поля АО «Лесное». Обследова-
ли пшеницу с помощью энтомологического 
сачка. За десять взмахов собрали свыше 40 
пшеничных трипсов – маленьких жучков, ко-
торые откладывают личинки в колосья. При 
этом экономический порог вредоносности 
не превышает 30 штук. Теперь «обрадуем» 
лесновцев, пусть принимают меры.

В тот же день специалисты Россельхоз-
центра побывали и на посевах льна в «Лес-
ном». По словам агрономов, специфиче-
ских вредителей данной культуры можно 
не опасаться: лён в городском округе сеет 
только эта агрофирма. А вот проверить на-
личие многоядных стоит. К радости защит-
ников растений, цветущий лён оказался чи-
стым и здоровым.

Параллельно сотрудники центра иссле-
дуют сельхозкультуры на наличие заболе-
ваний. Как рассказывает Иван Валерье-
вич, нынешнее влажное лето создало бла-
гоприятную среду для развития болезнет-
ворных микроорганизмов. Если не бороть-
ся с ними с помощью фунгицидов, то мож-
но лишиться до 50% урожая. Впрочем, все 
выявленные болезни растений обычны для 
здешних мест, например, гельминтоспориоз 
(грибковое заболевание) на злаковых или 
ризоктониоз (корневая гниль) на картофе-
ле. Заводоуковские аграрии хорошо знают, 
как их лечить.

– Прошу обратить внимание, что при хи-
мической обработке посевов полеводы име-
ют право использовать лишь те препара-
ты, которые есть в списке пестицидов и аг-
рохимикатов, разрешённых к применению 
на территории Российской Федерации, за 
2022 год, – отмечает Иван Григорьев. – При 
этом необходимо строго соблюдать требо-
вания СанПиНа.

Татьяна ВОЕВОДИНА
Фото автора

тепло-, газо-, водоснабжения, водоотве-
дения, крыши, подвалы, фасады и фун-
даменты. Согласно статье 166-й Жилищ-
ного кодекса, ремонт этих элементов зда-
ний финансируется за счёт средств фон-
да капитального ремонта.

– В нынешнем году на капремонт много-
квартирных домов в городском округе вы-
делено 93,8 миллиона рублей, – говорит 
Светлана Цынская. – Собираемость взно-
сов от собственников жилых помещений 
здесь, как обычно, высокая. Так, за шесть 
месяцев 2022 года от заводоуковцев на 
счёт регионального оператора – фонда 
– поступило 15 миллионов рублей. Это 
обеспечивает своевременную оплату ус-
луг подрядных организаций.

Сегодня в нашем муниципалитете рабо-
ты ведёт только один подрядчик – мест-
ная фирма ООО «Партнёр». Контроль 
осуществляет региональный оператор 

совместно с управляющими компаниями, 
собственниками жилья и органами мест-
ного самоуправления.

С момента подписания акта приёмки 
начинается период гарантийной эксплуа-
тации. Если в течение пяти лет в прове-
дённом капремонте обнаружатся недо-
статки, то подрядная организация будет 
обязана устранить их своими силами и 
за свой счёт. Сейчас при заключении до-
говора подряда обязательно подписыва-
ется и договор комплексного страхования 
рисков. Он включает в себя возмещение 
ущерба третьим лицам (жильцам, понёс-
шим убытки из-за ненадлежащего каче-
ства ремонтных работ). Действие страхов-
ки распространяется на весь срок гаран-
тийных обязательств. Если случай стра-
ховой, то владельцам квадратных метров 
будет компенсирован ущерб.

Татьяна ВОЕВОДИНА



  НЕОБЫЧНЫЕ ИСТОРИИ ОБЫЧНЫХ ВЕЩЕЙ  

Настольная лампа
Прообразом настольных ламп стали лампадки 
древних греков и римлян – небольшие плошки с 
растительным маслом или животным жиром, ку-
да был опущен фитиль.

Наши предки тоже пользовались масляными лампа-
дами, но их зажигали в основном в церквях и перед ико-
нами в красном углу. Избы освещали лучинами. Это тон-
кие сухие щепочки, которые  поджигали и закрепляли в 
специальном приспособлении из металла в виде вил-
ки – светце. Возле прибора ставили миску с водой или 
песком, куда падали искры. Существовали светцы с не-
сколькими «рогатками» для размещения лучин. Такие 
устройства давали не очень яркий свет, зато и расхо-
дов никаких не требовалось. Поэтому в России бедные 
слои населения применяли лучины вплоть до 1917 года.  

Тем временем люди состоятельные продолжали поль-
зоваться масляными лампами. Конечно, конструкции этих 
светильников становились всё сложнее.  В XIX веке на-
стольные лампы обрели почти современный  вид и обза-
велись абажурами, а к середине столетия на смену мас-
лу пришёл керосин – горючая жидкость, получаемая из 
нефти.  В 1853 году Рудольф Дитмар из Вены (Австрия) 
создал прототип «керосинки», которая пошла в серий-
ное производство.  Осветительные приборы на кероси-
не горели ярче и не коптили при этом. Вместо абажура 
у них была стеклянная колба.

В 1879 году американец Томас Эдисон запатентовал 
свою лампу накаливания, способную светить 40 часов 
подряд. Электрическое освещение завоёвывало всё 
большую популярность, и настольные светильники то-
же стали работать «от розетки». С тех пор изменения в 
конструкцию вносили только с целью улучшить дизайн 
осветительных приборов. Абажуры ламп стали более 
компактными, а ножки стали сгибаться с помощью шар-
ниров. Их приходилось стягивать винтами, чтобы зафик-
сировать наклон. В 1930-е годы Джордж Карвардин, ан-
глийский инженер, дополнил  светильник пружинами, по-
зволяющими не только менять направление света, но и 
фиксировать лампу в любом положении по желанию вла-
дельца без всяких лишних усилий.

Подготовила Татьяна ВОЕВОДИНА

«Заводоуковские вести»16/07/2022 3

Субботний вечер

• Восьмиклассник Заводоуковской школы № 3
Павел Ильин со своим роботом остановился в шаге

от медалей «Кубка РТК». Что ж, есть повод подумать
о реванше в следующем году.

  РОБОТОТЕХНИКА    НА КНИЖНОЙ ПОЛКЕ  

От 12-ти       
и старше

• Трасса «Кубка РТК» была очень сложной. Но умные машины, сделанные 
школьниками нашей области, преодолевали полосу препятствий с блеском.

В Заводоуковском би-
блиотечном центре по-
рядка 40 тысяч экзем-
пляров художественной 
литературы для ребят 
подросткового возрас-
та. Так что книга по душе 
найдётся для каждого!

Много хороших отзы-
вов о произведении 

«Громоотвод» британско-
го писателя с мировым 
именем Энтони Горови-
ца. Главный герой книги – 
подросток Алекс Райдер. 
Ему сказали, что его дядя 
погиб в автокатастрофе. Но 
Алекс этому не верит, ведь 
его родственник виртуозно 
водил машину. Парень на-
чинает распутывать это де-
ло и узнаёт, что дядя был 
секретным агентом, и те-
перь подростку самому при-
дётся найти преступников.

Любителям жанра фэн-
тези предлагаю почи-

тать книгу из серии «Мале-
фисента» – «Сердце ве-
ресковых топей» амери-
канской писательницы 
Блэк Холли. Главной ге-
роине мистического про-
изведения Авроре прихо-
дится властвовать сразу 
над двумя королевствами. 
Мир между её подданны-
ми феями и народом хру-
пок, как никогда. Однако 
Аврора верит, что ей удаст-
ся составить договор, кото-
рый подпишут обе сторо-
ны. И тогда все снова будут 
жить дружно. Вот только 
далеко не все готовы под-
держать юную королеву. Её 
крёстная Малефисента по-
прежнему не спешит дове-
рять людям, а в королев-
ском дворце плетутся ин-
триги и заговоры. Аврора 
и не догадывается, какие 
испытания её поджидают. 

В жанре подростковой 
фантастики работа-

ет и украинский автор На-
талья Щерба. Ребят от 12 
лет и чуть старше навер-
няка заинтересует её по-
весть «Часовой ключ» из 
серии «Часодеи». Произве-
дение повествует об обыч-
ной земной девочке Васи-
лисе, которая неожиданно 
узнаёт, что её отец – влия-
тельный маг Эфлары, мира, 
построенного на особой ча-
совой магии. Попав в стра-
ну часодеев и фей, Васи-
лиса оказывается в центре 
опасной игры. 

Книга «Большая вол-
на в гавани» россий-

ского писателя Михаи-
ла Самарского рассчита-
на на старшеклассников. 
Её главный персонаж – Ми-
хаил Рассказов. Он хотел 
посвятить свою жизнь ри-
сованию, но по настоянию 
родителей стал студентом 
факультета японоведения 
и уехал в Страну восходя-
щего солнца по программе 
обмена. В Японии Михаил 
встречает Юми – девушку, 
которая покорила его своим 
танцем. Это могла бы быть 
милая история любви, если 
бы не цунами, разрушив-
шее всё в один миг... 

Марина АФАНАСЬЕВА, 
главный библиотекарь

отдела комплектования

В городской школе № 
3 свои умные машины 
вывели на старт пол-
сотни  юных спортсме-
нов из Тюмени, То-
больска, Ишима, Ялу-
торовска, Омутинско-
го района и нашего го-
родского округа. 

Соревнования прохо-
дили по трём дисципли-
нам: «Битва роботов», 
«Следование по линии» 
и «Кубок РТК» (робото-
техника и техническое 
конструирование). Ме-
ханические атлеты состя-
зались по всем правилам 
большого спорта. К при-
меру, в «Битве роботов», 
где нужно было вытолкать 
аппарат соперника с «рин-
га», машины разделяли, 
как борцов или гиревиков, 
по весовым категориям.

Роботы были самые раз-
ные – большие и малень-
кие, колёсные и гусенич-
ные, с клешнёй-манипу-
лятором и бульдозерным 
отвалом. Объединяло их 
только одно – созданы они 
руками юных конструкто-
ров.

– Я собирал робота 
месяца полтора-два. Он 
управляется дистанци-
онно и предназначен для 
соревнований на «Кубок 
РТК», где нужно преодо-
леть полосу препятствий 
и перенести манипулято-
ром предметы с места на 
место, – говорит Павел 
Ильин,  восьмиклассник 
Заводоуковской школы 
№ 3. – Конструировани-
ем умных машин занима-
юсь уже три года – в на-
шей школе для этого всё 
есть. Надеюсь, что род-
ные стены помогут высту-
пить хорошо.

К сожалению, наши ре-
бята не поднялись на пье-
дестал почёта в «Кубке 
РТК». Заводоуковская ко-
манда в этой дисциплине 
стала четвёртой. А вот го-
стья из села Омутинско-
го пятиклассница Полина 
Разуваева взяла серебро. 
С малых лет девочка игра-
ла с конструктором и ма-
стерила роботов. Нынче 

Не совсем
детские забавы

В Заводоуковске прошли областные соревнования      
по робототехнике

Полина впервые выступи-
ла на соревнованиях со сво-
ей машиной. И сразу успех!

Победителями состяза-
ний стали школьники из 
Ялуторовска и тюменского 
детского технопарка «Кван-
ториум». Они собрали все 
золотые медали. Учени-
ки Заводоуковской школы       
№ 3 Александр Абрамуш-
кин и Семён Михайлов в 
«Битве роботов» взяли се-
ребро и бронзу соответ-
ственно.

– В 2022 году этапы ро-
бототехнических соревно-
ваний уже проходили в То-
больске и Тюмени. В следу-
ющий раз ребята встретят-

ся уже осенью на финале в 
областном центре, – гово-
рит Айдарбек Ережепов, 
заместитель директора ре-
гионального информацион-
но-образовательного цен-
тра. – И не думайте, что это 
– просто детские забавы 
и игрушки. Так школьники 
обучаются научному мыш-
лению, обретают техниче-
ские навыки. До 80% уче-
ников, конструирующих ум-
ные машины, выбирают на 
ЕГЭ информатику. Здесь, 
на этих игровых трассах, 
растут будущие инженеры 
и программисты.
Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Фото автора

  ГТО  

У юных физкультурников 
– хорошие результаты

Заводоуковские школьники достойно выступили 
на областном летнем фестивале Всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса «Готов к 
труду и обороне» в Тюмени.

По словам начальника отдела ВФСК ГТО центра физ-
культурно-оздоровительной работы по месту жительства 
«Ритм» Ирины Шулятьевой, в соревнованиях участвова-
ли 195 ребят, а это 25 команд со всего региона. 

Сборная Заводоуковского городского округа заняла 
восьмое место. В личном зачёте среди юношей 13-15 
лет третье место в Тюменской области завоевал наш 
земляк Павел Остольский.
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Продолжается активная 
работа по поиску объ-
ектов нематериально-
го культурного насле-
дия Тюменской области 
и внесению их в регио-
нальный реестр.

Он размещён на офици-
альном портале органов 
государственной власти Тюменской области. Опера-
тором, ответственным за приём заявок и ведение рее-
стра, является Дворец национальных культур «Строи-
тель», координатором и администратором – департа-
мент культуры Тюменской области.

Решение о включении объектов в реестр принимает 
совещательный и коллегиальный орган – региональный 
экспертный совет по отбору объектов нематериально-
го культурного наследия народов Тюменской области.

Консультацию по заполнению и направлению заявки 
можно получить в ресурсном центре развития межна-
циональных отношений Тюменской области при Двор-
це национальных культур «Строитель». 

Телефон 8 (3452) 36-56-81, электронная почта  
rcrmo_to@bk.ru.

  КУЛЬТУРА  

Сохраним наше наследие


